

Jueves 16 de Agosto de 1917.

SEGUNDA EDICIÓN

LA RESISTENCIA DE LA BELGICA INVADIDA

Dijimos que estamos pasando el momento de los aniversarios: hace tres años ocurrieron los sucesos más trascendentales que han conmovido y que conmueven al mundo. En esta época de recuerdos no podemos dejar en el olvido a la Nación mártir, a aquella sobre la que primeramente descargó su implacable saña el férreo brazo teutón: nos referimos a la por tantos conceptos admirable Bélgica.

Al principio de la guerra su nombre estaba en todos los labios, á todos los corazones inspiraba piedad y afecto. Su noble y valeroso comportamiento fué objeto de la admiración general. Nadie que se precia de respetar el Derecho dejó de admirarla y de compadecerla. Después, el tiempo, el torbellino de sucesos nuevos, la humana ingratitude, hizo que poco á poco fuese olvidándose su nombre. Ha habido hasta quien ha echado en tara á Bélgica su honrado comportamiento, diciendo que dejando pasar á las tropas alemanas habría disfrutado de paz y hasta de riquezas. Los que tal han osado decir y los que, menos osados, lo hayan pensado sin atreverse á decirlo, olvidaron que de proceder como ellos indican Bélgica hubiera fallado á su honor y á la vez habría entregado su libertad y su independencia, someténdose al yugo prusiano. Bélgica habría dejado de ser lo que ha sido y lo que necesariamente será: modelo de Estados libres, trabajadores, soberanos é independientes, que sabe hacer honor á su palabra y que, aun á riesgo de los mayores vejámenes, cumplirá siempre y en todo momento su deber.

La invasión de Bélgica la tenía muy premeditada Alemania. En Noviembre de 1913, casi un año antes de la guerra, el embajador de Francia en Berlín, M. Jules Cambon (que había sido embajador en Madrid) informó á su Gobierno de los extraños propósitos que había expresado el kaiser al rey Alberto I de Bélgica con ocasión de la visita oficial que éste hizo por aquella época á Berlín. El emperador Guillermo, dando cuenta de que sus sentimientos pacíficos de otros tiempos habían sufrido grandes cambios y que preveía como inevitable una guerra próxima con Francia, le dijo: «Espero que si el caso llega, V. M. se acordará que es un Coburgo.»

El kaiser hacía alusión á que el fundador de la dinastía belga, el rey Leopoldo I, era cuando fué llamado al trono un príncipe de la casa alemana de Sajonia-Coburgo-Gotha y que de ese soberano es nieto el actual rey, Alberto I. Este, sin inmutarse, le contestó: «Me acordaré ante todo de que soy belga.» Algo contrariado el kaiser, volvió á preguntar: «¿Y si mis tropas entraran un día en Bélgica ¿qué harías?» Y el rey Alberto, muy fría y serenamente, le replicó en el acto: «Cumpliría con mi deber.» Aquella escena histórica, de la que á su tiempo dice cuenta el Gabinete de París su avisado embajador, se realizó por completo, y tal como se había predicho, el 4 de Agosto de 1914.

El emperador de Alemania, violando los tratados que llevaban la firma de su país (de Noviembre de 1831 y el de Londres de 1839), formó un ultimátum á Bélgica, obligándola á dejar atravesar sus tropas ó caso contrario amenazándola con la guerra. La aceptación del ultimátum por Bélgica habría representado la violación también por su parte de lo pactado, y además la traición á Francia, á cuyo país debía, á más de larga y valiosa protección, la mitad, si no las dos terceras partes de su cultura. El país y su soberano no vacilaron; el rey, como había prometido al emperador Guillermo II, cumplió con su deber, á sabiendas de lo que arriesgaba: animó á su pueblo á acudir á las armas; fué al Parlamento á obtener el voto de las Cámaras, y ante ellas dijo, en previsión de las calamidades y amarguras por las que estaba seguro que habría de pasar: «En definitiva, un pueblo que se respeta no puede perecer.»

La reina Isabel de Baviera, aunque alemana de nacimiento y de familia, se puso desde el primer momento al lado de su marido y de su nueva patria, y ha sido y es admirable de energía, de caridad y de fortaleza; dedicada por entero á obras de protección al soldado, al enfermo, al emigrante.

El paso de Alemania por Bélgica fué desolador, á la usanza de las hordas de Attila; Lieja y Amberes sucumbieron, pero con gloria; Bélgica quedó y sigue invadida, menos un pequeño trozo, en el que, al amparo de los ejércitos francés é inglés, han tenido refugio los reyes, los buenos patriotas que pudieron seguirlos y los restos del destruido ejército belga, ahora otra vez vigoroso y reorganizado y pronto á reconquistar su patria. El Gobierno y las Cámaras se refugiaron en tierra francesa, en El Havre, y allí funcionan, con toda legalidad é independencia, en espera del día glorioso de la restauración.

Tres años de ocupación militar la más dura y despiadada no han podido abatir al pueblo belga, que, fiero, se somete á la invasión, pero no la acepta. De nada han valido los múltiples sistemas ideados por Alemania para atraerse á los belgas, ó por lo menos dividir y separar las dos razas valona y flamenca. Ni amenazas, ni crueldades, ni halagos han sido eficaces. Los belgas se han mantenido distanciadamente de sus invasores, negándose á trabajar en cuanto pudiera redundar en beneficio de Alemania, y soportando estoicamente privaciones, atropellos y deportaciones. En todo momento se ha levantado la voz apostólica y viril del cardenal Mercier, arzobispo de Malinas y primado de Bélgica, recordando al pueblo su deber de sufrir y esperar confiadamente la reconquista de la libertad y la restauración de la monarquía bajo el cetro, cada día más glorioso, de Alberto I. Varias veces los gobernadores militares alemanes pensaron en

deportar á ese príncipe de la Iglesia, que de manera tan admirable ha sabido anuar sus deberes religiosos y sus vínculos con la Santa Sede con aquellos otros, no menos sagrados, que Dios le ha impuesto con su patria y con su rey.

No se decidieron porque, dada la actitud del pueblo belga, los resultados habrían sido contraproducentes.

El periódico «Le XX Siècle» ha publicado el 2 del corriente un número extraordinario dedicado á conmemorar el ultimatum de Alemania. Han colaborado en él las principales personalidades francesas y belgas de todas las opiniones y partidos, desde la extrema derecha á la izquierda. Todos han rendido homenaje á la lealtad y á la valentía de ese pueblo, pequeño por su extensión territorial y por el número de sus habitantes (siete millones), pero grande, muy grande, colosal, por su nobleza, por su lealtad y por su patriotismo. Del número excepcional del citado periódico tomamos algunas referencias.

El socialista y ministro que ha sido del Gobierno francés, M. Marcel Sembat, cuenta la siguiente anécdota:

«Un holandés regresaba de Alemania hace pocos días. Alguien le preguntó: ¿Qué diferencia le ha llamado la atención? ¿Han cambiado? Los vio el año pasado, acaba de verlos ahora: ¿son los mismos?»

El viajero holandés respondió: «Ya no sonrían.»

«Si—añadió—vengo de nuevo de la Alemania del Norte y de Berlín. Ni una sola vez en este viaje, en ninguna parte, en ninguna ocasión, he visto á ninguna hisonomía alemana animarse con una sonrisa.»

De Alemania ha pasado á Bélgica. He recorrido las calles y muchas ciudades belgas. He visto allí á gentes desgraciadas, mal vestidas, oprimidas. Pues bien: he visto sonreír á los belgas.»

Esa sonrisa tranquila expresaba la seguridad.

En medio de tantas pruebas, abrumados por los males de ayer, amenazados con los males de mañana, los belgas llevan en su rostro la confianza completa y la certeza de su liberación.

El diputado por Brujas, M. Sclaudert, comentando en el Queen's Hall, de Londres, los versos del poeta flamenco Guido Gueulle, quien decía de Bélgica: «No eres francesa ni alemana; no eres tampoco holandesa: eres la tierra de nuestros abuelos», dijo:

«No es un hecho extraordinario en la Historia que los belgas—flamencos y valones—, rodeados desde hace siglos de potencias francesas y germanicas, hayan siempre, con tenacidad, reivindicado su independencia propia? ¿No lo es también que esos hombres, diferentes de raza y de idioma, no se hayan hecho jamás la guerra entre sí y estén siempre prontos á hacerse la, por muy poderoso que sea, al que amenace su independencia?»

Con la clara visión de que su unión es inconcebible si quieren vivir libres en la sociedad de las naciones, flamencos y valones forman una entidad social, un pueblo, una nación, en la que dos razas, sin sacrificar nada de su originalidad propia, están ligadas la una á la otra, á través de la Historia, por el fiel amor de un solo y mismo ideal de libertad y de independencia.

Y he aquí que ese ideal se ha afirmado de nuevo el 2 de Agosto de 1914 con maravillosa intensidad.

El presidente del Consejo de ministros de Bélgica, barón de Broqueville, al cesar como ministro de la Guerra, para encargarse del ministerio de Negocios Extranjeros, ha dirigido una alocución al ejército belga, en la cual, después de saludarlo, recordar que desde 1912 á 1914 había presidido á su reorganización, con el temor de que pudiera sobrevenir la invasión que ha ocurrido, y hacer mención del calvario que sufre Bélgica hace tres años, y de los esfuerzos hechos por el ejército y los que hace para reconquistar el país, dice:

«El ejército permanecerá fiel á los admirables ejemplos de patriotismo, de abnegación y de energía de que dan pruebas cada día su jefe, el rey y la reina, graciosa bienhechora de los abandonados, cuya presencia constante sobre el suelo dolorido de la Bélgica inviolada tiene un alcance moral tan alto y tan puro.»

El ejército continuará fiel á las lecciones de los héroes que han sucumbido por nuestra justa causa, y subordinará sus intereses particulares y las rivalidades de armas á la sola finalidad que nos interesa.

¡Que la victoria sea pronto corona y recompensa de sus nobles y valerosos esfuerzos!»

Orina

Las SALES KOCH curan SIN SONDAR NI OPERAR, la uretra, próstata, vejiga y riñones. Dilatan las estrecheces, rompen la piedra y expulsan las arenas, curan los cálculos é irritaciones de la vejiga, calman al momento las punzadas y horribles dolores al orinar, limpian la orina de esos pocos blancos purulentos, viscosos y de sangre. Las SALES KOCH no tienen rival por su acción rápida y segura. Venta boticas de Valencia: San Antonio, Mercado, 71; Gamir, San Fernando, 34, y otras. Fídense por el método indole alérgico á la Clínica, San Vicente, 102, 1.

MOTORES

de explosión para toda clase de industrias y navegación.
Rapidez de entrega en los pedidos.
Para informes y presupuestos:

SALGADO

Plaza de Totuán, número 23.

Protestas contra Martínez Aloy. Procesamiento de cuatro concejales republicanos

Ya lo apuntábamos en nuestro comentario del lunes: tomando pie del escándalo ocurrido en la última sesión municipal, se tira á inutilizar legalmente á unos cuantos concejales republicanos.

Afirmemos también nuestra actitud de no cejar en la campaña de oposición contra Martínez Aloy.

Resucado por la opinión, sin un periódico que lo defienda; reo de todo valencianismo, como corroboran protestas que hemos reproducido y que hoy también publicamos—de regionalistas que ninguna relación política tienen con los republicanos; abandonado, en fin, en la famosa sesión, incluso por correligionarios y afines, ese hombre pretende hartarse de impopularidad, en los tiempos que corren, conociendo Valencia y olvidando que en Valencia ha de vivir?

Adelante, pues; y adelante con el proceso, que ni nos preocupa ni nos espanta. Pero advierta el juzgado especial que en el sumario puede haber declaraciones tendenciosas, tan tendenciosas como la regia que de la sesión de marras publicó el diario conservador, QUE NO PRESENCIO EL DEBATE y al que le soplaron la información del escándalo, como probamos, si llega el caso ó se nos requiere para ello. Del periódico aludido son las siguientes líneas, tan impertinentes como indiscretas y que brindamos al magistrado don Manuel Garrido.

«Habla de las declaraciones prestadas por varios concejales monárquicos, y dice:

«Respecto de este asunto podemos decir que no sería difícil que el digno magistrado que interviene en él, haya podido deducir de lo publicado, de lo escrito y de lo declarado, méritos suficientes para dictar auto de procesamiento contra tres ó cuatro concejales que más se distinguen en aquella sesión.»

Ya lo ve el juez: ese diario puede decir que seguramente serán procesados tres ó cuatro concejales. Más claro...

Al carlista, pocas cosas. Reconocer que Martínez Aloy no tuvo razón, ni legal, ni moral, ni política para oponerse á la lectura de la proposición ni menos para levantar la sesión airadamente, y dolerse de lo ocurrido á consecuencia de tan insensata como temeraria conducta, pone al descubierto lo que ya han visto claro hasta algunos carlistas que no pasteean: que el regionalismo del joven Martín es una papa.

Falso que la actitud de los republicanos en el Consistorio y la enemiga de El Pueblo hacia Martínez Aloy envolvían el deliberado propósito de derribarlo de la Alcaldía. El Pueblo pudo reproducir, sin adulación para el elogio y sin menoscabo para nuestras ideas, esto que escribimos, al día siguiente de poseerse de la Alcaldía Martínez Aloy.

«Ha sido una sorpresa para todos, creemos que incluso para el señor Martínez Aloy, bien ajeno, al parecer, de que en la pugna por obtener la Alcaldía, él la alcanzara como de rositas.»

(Un comentario luego, acerca de las discrepancias y antagonismos entre los monárquicos, y á continuación.)

«En estas condiciones, ¿qué vamos á decirle al nuevo Alcalde, de edad avanzada, enfermo, Sr. Martínez Aloy? haga usted, si puede, que vuelvan los monárquicos al Ayuntamiento, para acabar con la necia especie de que los republicanos quieren mangonear á sus anchas. No á éstos les alcanza responsabilidad del estado lamentable que atraviesa aquella casa; ni están los tiempos para jugar á grupitos monárquicos ni á derribar alcaldes. O se mira un poco alto, identificándose todos, todos en la necesidad urgente de hacer

ECOS

Colonias Escolares

Para el delegado regio de Primera enseñanza.

Leemos en algunos colegas que la Junta de las Colonias Escolares avisa á todos los niños y niñas que han sido reconocidos por la comisión médica, para que acudan hoy jueves, á las cinco de la tarde, á la terraza del café de la Glorieta, con objeto de preparar la próxima salida de la segunda expedición de colonos.

Nos dirigimos al delegado regio, llamando su atención acerca de preferencias y peticiones que vienen observándose en la elección de niños para formar parte de las Colonias, pues suponemos que dicho funcionario no sólo es ajeno á lo que ocurre, sino que seguramente lo ignora.

Y lo que ocurre es que mientras á una familia le eligen dos niños y dos niñas, hay escuela nacional que ni este año ni en los dos anteriores, ha merecido que los alumnos reconocidos por los médicos, y por éstos designados para obtener los beneficios saludables de la excursión, sean incluidos en la lista. Si fuera preciso, citaríamos la escuela de niños aludida.

CARBÓN

para Vapores y Fábricas
Comp. General de Carbones, S. A.
(Delegación en Valencia)

Laura, 3. Teléfono número 702

LOS ÚLTIMOS SUCESOS

COMENTARIOS

Lo que dice la Prensa de las derechas no asombra ni admira, á pesar de la inconsecuencia que supone la actitud de hoy con los desplantes anteriores. Nadie ha combatido con más saña al Gobierno de Dato que la Prensa carlista y maurista. Aprovecharon esos periódicos la Asamblea del 19 de Julio para vituperar no asonadas y motinillos, sino los más graves males. Periódico hubo que, con su aán de desprestigiar al Gobierno, censuró sus procedimientos contra los parlamentarios: ahí están para corroborar nuestro escrito «El Debate», «La Acción», «La Tribuna», etc. Ni la Prensa más devota de las izquierdas condujo la campaña con tanto fervor, aún diríamos ensañamiento. Muchas veces los periódicos radicales copiaban los textos de tales colaboradores que hablaban, como nosotros, de renovación y de otras cosas con vehemencias que sorprendían.

Los hechos actuales, sin embargo, son hijos de aquel ambiente: en él se han engendrado y tanto vapor se acumuló en la opinión, que no era una litaneza ó contradicción llevar la presión hasta el vaticinio. Y cuando se anubla el horizonte y relampaguea y llovizna, la Prensa de orden, es decir, la que no reconoce más dogma que la inalterabilidad de estos incomprables procedimientos de gobierno que hacen de España uno de los pueblos más prósperos y felices de la tierra, se revuelve airada contra aquellos curules. Vamos, el periodismo del palco y del coche-cama, ha visto de cerca los mismos peligros que auguró, y desafortunado, se guarece bajo las tiendas antes combatidas á sangre y fuego, de Dato y Sánchez Guerra. Y cuando un periódico como «El Liberal» se aventura á decir que no debe haber vencedores ni vencidos é insinúa un criterio de transacción que no ha consultado á nadie, pero que sostiene honradamente, sospechando que no están los tiempos para rigores é ejemplaridades, otro, «La Epoca», se encalabrina, hecho singular á sus años y con tantas canas, y pide poco menos que la crucifixión de los culpables. «La Epoca» dice que debe haber vencedores y vencidos; que deben suceder en la AVENTURA los que la han provocado, porque si ahora también como en 1917 y como en 1916 se olvidara esa verdadera índole del problema (la revolucionaria) y esa su verdadera situación; si ahora se inspirase el poder público en la tesis de que no debe haber vencedores ni vencidos que «El Liberal» sostiene, ¡qué poco tiempo no pasará sin que el conflicto vuelva á plantearse!»

El periódico conservador pensaba en la guerra europea al escribir. Nos recuerda su gesto la tesis de los aliados cuando mantienen la necesidad del castigo de quien ha encendido en guerra el planeta. Y por contra la de «El Liberal», es una tesis que pusieron en circulación los amigos de los imperios centrales; y bien conocida es la posición del simpático colega moderado de las izquierdas, su vehemente aliado. Sin embargo, la «raz blanca» en este caso es la expresión de una política de benignidad, de templanza que nos aparte de sombrías represiones inercuertas y eieve el interés del castigo en proporción disparatada con la deuda.

Un periódico maurista dice: «El Gobierno le corresponde proceder con energía, no yendo sólo contra los instrumentos, muchos inconscientes, sino contra quienes los manejan para imponer la ley con todo el rigor, único modo de mantener el orden.»

Estas gentes no conciben el árbol agitado las hojas por el viento, sino inmóvil. Qué no se mueva una hoja, pide el órgano de Maura, porque el orden es quietud inalterable, éxtasis. «La Acción» no quiere ver que la opinión se forma por un estado análogo de conciencias, hojas que azota el viento y que contra éste se oponen resistencias, más ó menos fuertes é ingeniosas.

El colega de la noche publica la siguiente noticia: «En este momento el magistrado señor Garrido acaba de visitar al Gobernador civil dándole cuenta de haber dictado auto de procesamiento contra los concejales don Adolfo Beitán, don Miguel Martínez Orón, don Juan B. Brau y don Ricardo Hernández Osca, que quedarán, desde luego, suspensos del cargo.»

Más diligencia, imposible.

Los abusos de la Compañía del Norte

Contra uno de los muchos abusos que viene cometiendo la compañía de ferrocarriles del Norte, el gremio de banistas ha dirigido un oficio al Gobernador civil y presidentes de la Cámara de Comercio y Unión Gremial, interesándoles en que sean facturados los géneros que hace idias se hallan retenidos en los muelles de la estación, con grave perjuicio de los interesados.

Expone el gremio su disgusto, en la comunicación de referencia, al ver que otras mercancías son remitidas á su destino, mientras los muebles quedan retenidos, y añade: «Los muelles están abarrotados y no llevan tras de que se descongestionen si una fuerza protectora no viene en ayuda del paciente exportador; pasan de cuatro mil los bultos de muebles que hoy vegetan arrinconados, pertenecientes á las fábricas de los señores don Luis Suay, Herederos de J. Lleó, señores March y Barriol, Barberá y Canet, Herederos de V. Felú, don Jaime Badía, Vicente Crespo, Francisco Romero, Salvador Mustieles, Emilio Viella, Cayetano Gil, Vicente Liso, Vicente García Miralles, Tomás March, Miguel Palomo y compañía, y don Juan Biat, con la agravante de cometerse el abuso intolerable, por algunos empleados, de usar para su descauso varios de dichos muebles, especialmente sillas y sillones, causando deterioros en los mismos, que hacen disminuir la mercancía.»

Sin motivo que lo justifique, vemos con disgusto que mientras otras mercancías son remitidas á su destino, los muebles son retenidos, imposibilitando la vida comercial de unos industriales que merecen por todos conceptos sean amparados en sus derechos; así

es sólo nos resta esperar que con la intervención de esa digna Cámara de Comercio, se exija á la Dirección de la Compañía de ferrocarriles del Norte se dé salida inmediata y por riguroso turno, á las mercancías que están retenidas indebidamente, y de lo contrario nos veremos obligados á cerrar nuestras fábricas, dejando sin trabajo á algunos miles de obreros.»

DIA 14
No debe olvidar el público, que en los momentos actuales es cuando la censura se ejerce con mayor severidad. Las noticias que publicamos son todas ellas oficiosas y de su importancia, juzgue el lector.

EN MADRID.
La «Gaceta» publica el decreto autorizando al ministro de la Guerra para llamar á filas y movilizar los individuos de la segunda situación de la reserva activa.

Durante toda la mañana han habido cargas en los Cuatro Caminos, Pardinas y Puerta del Sol.
Los huelguistas han intentado impedir la circulación de tranvías.
Además, han asaltado varias tiendas.
A las Ventas se han enviado fuerzas.
El capitán general ha dado severas órdenes para restablecer la normalidad.
Hay algunas víctimas.
Se han practicado numerosas detenciones.

Se han cerrado todas las tabernas de los Cuatro Caminos.
El ministro de la Gobernación, Sánchez Guerra, ha dicho á los periodistas que don Alfonso no se mueve de donde está.
«Vendrá á Madrid—ha añadido—más adelante.»

Recibo muchos ofrecimientos de agentes de policía honorarios.

Hoy no habrá Consejo.
El alcalde ha advertido á los cocheros que perderán su derecho no ocupando sus respectivos puntos. Dato ha celebrado una entrevista conmigo, y hacemos patriótico esfuerzo para solucionar el conflicto.

Estamos, no frente á un programa de reivindicaciones obreras, sino ante una lucha anárquica, que trata de subvertir el orden social.

Hubrá que hacer una represión enérgica, é incíase una fuerte reacción contra el régimen de tranvía de los Sindicatos.

Ante ese movimiento, el Gobierno procederá con energía y se evitará la subversión del orden social.

EN VALENCIA.
Ha comenzado la presentación de los soldados pertenecientes á los Cuerpos de infantería que, habiendo entrado en el tercer año de servicio, les fueron concedidos permisos cuatrimestrales, en atención á la tranquilidad de que se disfrutaba.
Ahora, en atención á los rumores circulados, han sido llamados á filas por ministerio de la ley.

El total de soldados que ha de incorporarse á filas es el de 2.000.
El presidente de esta Audiencia, D. Valentín Escrivano, ha recibido varios telegramas de jueces del territorio, dándole cuenta de sucesos desarrollados en los pueblos de sus partidos.

El señor Escrivano ha transmitido órdenes á sus subordinados.
El Capitán general ha dado ya las órdenes oportunas para el cumplimiento de la disposición del Gobierno llamando á filas á los soldados que se encuentran dentro del tercer año de servicio y se hallan en sus casas con licencia ilimitada.

EL D'A DE AYER
Desde primera hora de la mañana el Capitán general se constituyó en su despacho con los generales señores Pereyra, Arráiz, Guzmán, Rodríguez Mourelo y Torres Escara, recibiendo impresiones de la región.
A las doce de la tarde concurren al despacho del Capitán general el Gobernador civil y el Alcalde. También han estado el jefe de Policía en Capitanía, recibiendo instrucciones del señor Tovar.

Copiamos del colega de la tarde:
«Según noticias, cuya veracidad no hemos podido comprobar, se halla sujeto á procedimiento militar sumarisimo un conocido agitador de uno de los pueblos cercanos á esta capital.»

Una última hora de la tarde parece que el sujeto de referencia se hallaba detenido é incomunicado en las torres de Cuarte.

MAS DETENIDOS.
La policía detuvo ayer mañana en diferentes establecimientos públicos y en varios centros, á Piar Villar, y á los ciudadanos Alfredo Molá, José Ferragut, Enrique Villarroya, Pascual Tomás, Antonio García, Alejandro Ruiz y Eusebio Peris Sanchis.
Han sido puestos á disposición del Capitán general.

MOVIMIENTO DE FUERZAS.
Con motivo de las fiestas que se están celebrando en Játiva se ha instalado allí una compañía de infantería, además del puesto de la guardia civil.

El Capitán general ha dispuesto el regreso de la guardia civil á sus puestos, comprendidos en las líneas férreas y pueblos de los alrededores de la capital.

Con el llamamiento de los soldados incluidos en el tercer año de servicio, se producirá un aumento considerable en las fuerzas de la guarnición, que permitirá establecer

La Inyección YER

Cura en 36 horas la **Blenorragia** y toda clase de flujos antiguos ó recientes
Resultado infalible del 99 por 100 de los casos.

PRECIO: FRASCO PTAS. 4

De venta en todas las buenas Farmacias y Droguerías

fuertes destacamentos en Utiel, Pedralba, Buñol, Cullera y otros puntos.

CONTRA UN TREN.

En la línea Central de Aragón, y en el kilómetro 208, estallaron, dentro de un túnel, dos explosivos, al paso de un tren.
La locomotora sufrió averías, resultando levemente heridos el fogonero y un guardafreno.
Se instruye sumaria, y los autores, si se da con ellos, serán sentenciados en juicio sumarísimo.

SOCIALISTAS DETENIDOS.

Ayer, oficialmente como todas y pasadas por estrecha censura, se recibió de Madrid la siguiente noticia que ha producido gran expectación, creyéndose obra de una delación infame.
Según Sánchez Guerra, lo ocurrido es que en la línea número 12 de la calle del Desengaño entraron varios agentes de la brigada criminal de Madrid y encontraron una mesa servida para siete cubiertos, y á ella sólo estaban sentadas dos personas.
Los agentes preguntaron quiénes eran los otros comensales, y como les respondieron que no lo sabían, dijéronse: Es raro; una mesa para siete y sólo dos comiendo. Tendría gracia que encontráramos aquí á quienes buscamos.
Inmediatamente registraron toda la casa, y fueron encontrados Largo Caballero, escondido entre los colchones que había en una habitación contigua, y Sabot, Anguiano, Besteiro y la presidenta del grupo femenino Virginia González, que estaban en otra habitación.
Al ser registrado el señor Largo Caballero, le hallaron encima 2.250 pesetas.
Virginia González, cuando iba á ser detenida, arrojó por la ventana varios documentos. Los detenidos no hicieron resistencia.
Entre los documentos que les han sido encontrados, figuran itinerarios de las cuencas mineras, puntos donde existen ferrocarriles, claves, proclamas revolucionarias, recetas para fabricar explosivos, medios de levantar barricadas, proclamas aconsejando hacer uso de las mujeres y niños, que resultan útiles en las revoluciones, por ser temerarios, y agitarles el furor de destrucción, que conviene expansionar.

La Exposición de la Universidad

Esta tarde, á las seis y media y en el local de la Exposición, dará una conferencia el notable crítico de Arte y profesor de Historia de Arte de la Academia de San Fernando, don Rafael Doménech, sobre «El paisaje y su evolución».
No dudamos que dada la competencia en asuntos de arte del conferenciante, se verá la Exposición muy concurrida, pues las conferencias dadas por dicho señor el pasado año, dejaron gratos recuerdos y provechosas enseñanzas.

SINDICATO GREMIAL DE COMESTIBLES

En contestación á los telegramas expedidos por el presidente accidental de este Sindicato á los señores presidente del Consejo de ministros y ministro de Hacienda, se han recibido las contestaciones siguientes:

Sr. D. Angel Gayubar.
Muy señor mío: Con referencia á su telegrama de 8 del corriente, me comunica el señor ministro de Hacienda que por las razones en que funda su petición ha sido decretado el gravamen á la exportación de toda clase de pastas para sopa, y que estima que ha tenido eficacia para restringirla á juzgar por las quejas que recibe de los exportadores.
El ministro sigue con toda atención el asunto por si fuera preciso llegar á la prohibición absoluta en interés del consumo nacional.
Con este motivo quedo de usted atentamente s. s. q. e. s. m.,

E. Dato.
Ministro de Hacienda á presidente accidental Sindicato Gremial de Comestibles.—Valencia.

Recibido su telegrama referente exportación pastas, le participo que por reciente real orden se ha establecido el gravamen de 25 pesetas por 100 kilos á la exportación de dichas sustancias, gravamen que representa importe margen diferencial á favor del consumo interior y con cuya medida espero se mantendrá normalidad de precios. Le saludo.
Conde de Burguillos

Tauromaquia

Gran novillada en Pequena
La empresa de la plaza de Toros de Pequena, ha organizado para el 5 del próximo Septiembre una gran novillada, con bichos de González Nandín, que estoquearán los valientes novilleros Varellio y Camaró.
Como se ve, la combinación es de primera, pues van á despachar mano á mano seis toros andaluces los novilleros Varellio y Camaró, que tan gran cartel han conquistado en la plaza de Valencia.

Noticias

De un taller de modistas:
Se trata de los talleres de modistas de la casa Pampló.
Según tenemos entendido, sucede allí algo anormal, algo que tiene todos los caracteres de un abuso.
Con motivo de haberse puesto al frente de ellos un nuevo jefe, un modisto, van siendo postergadas las operarias que durante todo el año sufrieron un rudo trabajo, en que no se respetaba ni las noches ni los días festivos. A éstas se las sustituye con otras que ha llevado consigo el nuevo modisto; el cual, dicho sea de paso, no se distingue precisamente por su amable trato con las mujeres, ni siquiera por el trato, por lo menos cortés, que merecen las simpáticas, inteligentes y laboriosas modistas de aquellos talleres.
Esperamos que, ya que no el nuevo modisto, los dueños de la casa procurarán proceder justamente respecto de las jóvenes obreras

El «Boletín Oficial» de esta provincia, de fecha 14 del actual, inserta un anuncio convocando á concurso para dotar á la Estafeta de Correos de Fuente la Higuera de local adecuado con habitación para el jefe de la misma, por tiempo de cinco años, y sin que el precio máximo de alquiler exceda de 550 pesetas anuales.

Bañero oficial de Santo Tomás. Gran manantial de aguas sulfurosas, situado junto á la iglesia del Grao (Valencia).

ELIXIR DOCTOR CUESTA. ESTOMAGO E INTESTINOS SANOS.

Como poderoso tónico digestivo el ELIXIR DOCTOR CUESTA evita y cura los sufrimientos del estómago é intestinos. 4 pesetas frasco. Farmacia San Antonio.

Como anunciamos, mañana viernes, se hallará en Valencia, en el Hotel Cuatro Naciones (Lauria, 6), el acreditado ortopedico de Barcelona, Sr. Torrent, y recibirá á todos los herniados (trencats), que quieran con sus tan notables aparatos hallar un inmediato alivio y una curación segura de sus hernias.

Dada la justificada fama que dicho señor tiene adquirida, recomendamos á todos nuestros lectores lo tengan muy presente para que no dejen de visitarlo.

VALOR CURATIVO.—Un medicamento que supera á las esperanzas concebidas por los enfermos del estómago é intestinos, aunque tengan sus males treinta años de antigüedad y que se exceda en satisfacer sus promesas, es de un positivo valor curativo. Reune estas condiciones el Elixir Estomacal de Saiz de Carlos.

Los volúmenes de oxígeno que contiene el PERBORATO SODICO DR. CUESTA, superan á los que puedan contener los demás dentrificos líquidos y en polvo ó pasta, aun cuando estén constituidos á base de oxígeno. Bote con instrucciones, 2 pesetas. Farmacia San Antonio y Bazar Médico Clausolles.

Para vigorizar naturalezas débiles y enfermizas, usad FOSFO-GLICO-KOLA DOME-NECH, con ó sin arrhenal.

REGALO DE 50 PESETAS.—Teniendo noticia de que en varios establecimientos de esta población se vende un agua que llaman dentrificadora en cantidades de uno y dos reales, diciendo que es «Licor del Polo», y constituyendo este hecho una defraudación, que en caso ocurrido en Bilbao, castigó el Tribunal Supremo, á fin de perseguir á quien tal haga, se hace saber al público que la Casa Orive entregará 50 pesetas á quien justifique que en algún establecimiento de esta ciudad se comete esta defraudación.

URBERUAGA DE UBILLA, Marquina (Vizcaya).—Aguas azoadas, especiales para las enfermedades del aparato respiratorio. Pídanse memorias y guías. Se remiten gratis.—Servicio de automóviles desde la estación de Deva.

Vida Municipal

Las comisiones de Cementerios y Cárcel se han reunido, despachando asuntos de trámite.
Recaudado el lunes por arbitrio:
Carnes, 1.334,50 pesetas.
Análisis de substancias, 206,41.
Entrada de carros, 57,50.
Extraordinarios, 51,06.
Total, 1.709,50.
Recaudación del martes:
Carnes, 1.155,62 pesetas.
Análisis de substancias, 240,76.
Entrada de carros, 43.
Extraordinarios, 65,99.
Total, 3.628,35 pesetas.
Recaudación de ayer:

Carnes, 1.155,62 pesetas.
Análisis y examen de substancias, 278,73.
Entrada de carros, 35.
Extraordinarios, 159,60.

Anuncio.
El día 28, á las 12, se verificará en estas Casas Consistoriales la subasta para el derribo y aprovechamiento de materiales de la casa números 8 y 9 de la plaza de Serranos, por el precio de 7.500 pesetas.
El depósito para tomar parte en la licitación es de 375 pesetas, ó sea el 5 por 100 del precio fijado para la subasta.
Las proposiciones se presentarán en el acto de la subasta, acompañadas del resguardo de la constitución de la fianza y de la cédula personal del licitador durante el plazo de media hora, y transcurrido éste, se procederá á la apertura de plicas presentadas, adjudicándose provisionalmente el remate al que resulte ser el mejor postor.
El expediente se halla de manifiesto en la sección de Fomento de la secretaría municipal.

ACCIÓN REPUBLICANA ALBERIQUE

Se celebró la junta general convocada al efecto para la renovación de la junta directiva de este Centro Republicano.
El local fué insuficiente para el número de entusiastas correligionarios que acudieron al llamamiento; por aclamación y en medio del general entusiasmo fué nombrada la siguiente junta directiva:
Presidentes honorarios: D. Alejandro Lerroux Gañeta y D. Félix Azzati Desalzi; presidente efectivo, Enrique Juan Benito; vicepresidente, José Cervelló Martínez; secretario, Bartolomé Vila Valero; vicesecretario, Roberto Alcáiz Marín; tesorero, Salvador Bas Dalmau; contador, Vicente Colomer Mas; bibliotecario, Vicente Beta Espert; vocales: Enrique Rodríguez Barber, Baltasar Guillem Iborra, Miguel Pérez Roca, Lorenzo Lozano Clemente.
Terminó la reunión dirigiendo la palabra á los reunidos el consecuente republicano Sr. Lozano, quien en fogosas palabras abogó por la estrecha unión de todos y la pronta implantación de nuestros ideales.

BANDA MUNICIPAL

Concierto en la Glorieta, para esta noche de diez á doce:
Primera parte.—«La canción del harén», marcha árabe, Laporta. «Invitación al vals», rondó, Weber. «Las faves del campo», idilio sinfónico: I Andantino, primavera. II Andante, verano. III Allegro moderato, otoño. IV Allegro, invierno, Giner.
Segunda parte.—«Carnaval noruego», polka, Svendsen. «El Sinaí», poema sinfónico, Giner. Gran jota de la «Dolores», Breton. «Serénito», pasodoble, Nicolás.

CASINO EL PORVENIR

Queda abierto el concurso para proveer el cargo de conserje de este centro hasta el 15 del actual, á las ocho de la noche.
Los que deseen tomar parte en dicho concurso, lo verificarán antes de la fecha indicada, en pliego cerrado que entregarán al conserje actual.
El pliego de condiciones estará en poder del actual conserje y á disposición de los señores concursantes.—El secretario, José María Ros.

LA SANGRE es el MANANTIAL de la VIDA Las Píldoras Pink SON MANANTIAL de SANORE

PRESERVATIVOS!!

La persona que desee comprar con toda reserva y garantía los mejores, fijos y fuertes PRESERVATIVOS de goma, verdaderamente irrompibles marca «York», desde una peseta docena, diríjase á LA INGLESA, San Vicente, 164.
A los compradores se les regalará el nuevo reglamento faunio.
Entrada muy reservada por la escalerilla.

Vichy Catalán

Aguas minero-medicinales, neutras. Sin rival para el REUMATISMO, la DIABETES y las afecciones del ESTOMAGO, HIGADO, BAZO. No farse de otras aguas con nombres de fuentes imaginarias. Precio, 0,75 pesetas botella. De venta en farmacias y droguerías. Depósito en Valencia RAMÓN CASANOVAS BOIX, calle de Pi y Margall (antes Ruzafa), 72.—Teléfono 775.

Rayos X Instituto de Electricidad Médica Radium

Dr. A. Batllés Fundado el año 1900
Calle de Cirilo Amorós, 31, frente al Bañerío de Pizarro.—Valencia
Aplicación directa de los Rayos X, de gran poder de penetración y de la Electro-coagulación térmica, único procedimiento que viene dando los mejores éxitos aun en los casos más desesperados de CANCER (externo y profundo), LUPUS, TUMORES y FLUJOS de SANGRE de a MATRIZ. Angioma, Cicatrices, Manchas, Bello, TÍNAS y demás enfermedades de la piel.
EMANATORIO de RADIUM, BANOS RADIO ACTIVOS y BANOS de LUZ para la cura del REUMATISMO, GOTA, ARTRITISMO, ANEMIAS, LINFATISMO y demás enfermedades por trastorno de la NUTRICIÓN.
Aplicaciones de la electricidad en todas sus formas.
Éxitos sorprendentes en las enfermedades crónicas del ESTOMAGO y de los INTESTINOS por antiguas y rebeldes que sean.—Las aplicaciones no producen dolor ni sensaciones molestas. Evitan operaciones arriesgadas. Las personas más débiles y delicadas pueden soportarlas.
Habitaciones para enfermos. Consulta y aplicaciones de 9 á 2 y de 5 á 7

Avisos de Corporaciones

ACEQUIA DE FABARA.—Esta Comunidad ha de proceder al cobro del cequiale ordinario correspondiente al ejercicio de 1917 á 1918, y al extraordinario por Pantano de Buseo, y para que los regantes puedan hacer las reclamaciones oportunas, se pone de manifiesto el reparto por término de ocho días á partir del 16 del actual, en el despacho del letrado asesor de la Comunidad, calle de Navellos, 4, entresuelo, desde las nueve á las once, advirtiéndose que transcurrido dicho plazo no se admitirá reclamación alguna.
Valencia 13 Agosto de 1917.—El síndico, Bautista Pastor.

Teatro Serrano

PLAYA DE LEVANTE — TELEFONO 3.055
TEMPORADA DE VERANO
Compañía cómica dramática que dirige el primer actor José Martí
Función para hoy:
El sexo débil
Un acto
La casa de Quirós:
Dos actos
BUTACH, 1'25.—GENERAL, 0'35

TEATRO RIZAZA

HOY POR ÚNICO DIA HOY
La grandiosa película de gran emoción
Héctor Fieramosca
ó el desafío de Bardetta
Completarán sesión otras novedades.
Precios de costumbre.
Mañana, estreno extraordinario:
La venganza de Jhon Toy
y otros estrenos de TRIANGI E
Trinquete de Pelayo
Hoy á las cinco se jugará un gran partido, á escalera cerrada, á 60 tantos. Desafío. Juego libre. Chiquet de Urtia, Ruliet y Maquillista, contra Chiquet de Sueda, Lloquet de Burjot y Ruliet.
A las gran partido, precio 25 céntimos.

En Bilbao

Ofrécese para la plaza de Bilbao y su zona, pers. na seria, de inmejorables referencias y con garantía propia para representar casas de importancia, preferible tuviera ya alguna clientela. Dirigirse en dicha población á Marcos de Aramburu, Alameda de San Mames, número 29.

PURGACIONES

El remedio más eficaz de los conocidos hasta hoy para curar las purgaciones, flujos blancos, irritaciones, gota militar, etc., es la inyección Antiséptica Valentin Palacios.
Farmacia de Valentin Palacios, Bajada de San Francisco, 32.—Valencia.

Verdaderamente

las camas metálicas mejores y elegantes y económicas son las de CASA TAMARIT.
Hospital, 1, 3 y 5, Valencia.
J. LATORRE MONFORT.—MÉDICO.
ENFERMEDADES DE LOS NIÑOS.
CONSULTA: DE 12 á 6 TARDE
- CALLE MORO ZEIT 9 -

Espectáculos

Teatro Serrano (Cabañal)
A las 9'45: El verdugo de Sevilla.
Plaza de Toros
A las 9'45: El sexo débil y La casta Susana.

CLÍNICA DENTAL

Profesores especialistas.—SUCESESORES DE D. JOSÉ REY
Barcas, 3 (encima del horno del Puig)
Con nuestro DESVITO INSENSIBILIZADOR, ampliado á un diente ó muela, hacemos cesar en el acto el dolor más insufrible, y garantizamos la insensibilidad completa y poder masticar el mismo día.
Dentaduras artificiales COMPLETAS desde 75 pesetas. Con nas, puentes y toda clase de trabajos americanos en oro.
PRECIOS ECONOMICOS
HORAS DE CONSULTA
De 9 á 1 y de 3 á 6.—Los domingos sólo de 9 á 1
Barcas, 3 (encima del horno del Puig).—Valencia
Entrada por la calle de Moratín

Herniados (trencats), leed:

La curación de las hernias, por los aparatos Torrent
El reputado ortopedico de Barcelona Sr. Torrent, estará en Valencia y en el Hotel Cuatro Naciones (calle Lauria, núm. 6), sólo y únicamente el viernes próximo día 17 del corriente y recibirá á todos los herniados, trencats que quieran con sus tan notables aparatos hallar un inmediato alivio y una curación segura de sus hernias. Estos aparatos, que tan entusiastamente muchas eminencias médicas los están recomendando por la inofensividad de curaciones obtenidas y que son el bello ideal de los pacientes, cierran absoluto del anillo herniario, que no molestan ni hacen bulto, amoldándose al cuerpo como un guante, deben usarse todos cuantos sufran dicha dolencia, por ser el remedio verdad, único é infalible, de todos los herniados.
Nadie debe, bajo ningún concepto, comprar braguetas de clase alguna, sin antes ver primero los de este conocido ortopedista, no perdiendo la ocasión presente de poderlo visitar en Valencia y en el Hotel Cuatro Naciones (calle Lauria, núm. 6), sólo y únicamente el viernes próximo, día 17 del corriente, donde asimismo podrá visitarle todos cuantos lo desee.
TALLERES Y DESPACHO EN BARCELONA, UNIÓN, 13

PREGUNTAD

MÉDICO estudie son las ventajas y resultados que se obtienen usando el
SULFOIDOL ROBIN
SOLAMENTE ANTISÉPTICO del intestino y sobre todo contra el
Reumatismo, Artritis crónicas.
Véase en forma granulada é inyectable, en las principales farmacias

Banco Español del Río de la Plata

Sucursal de Valencia: CASA MATRIZ-BUENOS AIRES
FUNDADO EN 1888

Capital. Pesos 100.000.000 Ptas. oro 220.000.000
Fondo de reserva (incluida prima á recibir). 49.108.648'12 108.032.025'86
El Banco Español del Río de la Plata, tiene Sucursales en los siguientes puntos:
EN AMÉRICA
Argentina, Uruguay, Brasil.
EN EUROPA
Barcelona, Bilbao, Coruña, Génova, Hamburgo, Londres, Madrid, París, San Sebastián, Valencia y Vigo.
El Banco Español del Río de la Plata se encarga de efectuar por cuenta de sus clientes toda clase de operaciones bancarias en las condiciones más ventajosas.
El Banco Español del Río de la Plata, Sucursal de Valencia, acreditará hasta nuevo aviso, los siguientes intereses:

En cuenta corriente á la vista.	1	por 100 anual
En depósito á plazo fijo de tres meses.	2	1/2 por 100 anual
En depósito á plazo fijo de seis meses.	3	1/2 por 100 anual
En depósito á mayor plazo.	3	1/2 por 100 anual
En caja de ahorros con libreta hasta 10.000 pesetas.	3	1/2 por 100 anual

Condicional

Dirección telegráfica y telefónica SPAINBANK.
Caja de Ahorros
Se abonan intereses á razón de 3 y 1/2 por 100 anual, siendo los depósitos de un total máximo de 10.000 pesetas.
Para esta clase de depósitos y á fin de fomentar el ahorro por acumulación de pequeñas cantidades esta Sucursal tiene á disposición de sus clientes el servicio de **huchas** (alcancías), cuya entrega se efectúa mediante un primer ingreso de ocho pesetas.
Sobre las cantidades que, retiradas de la hucha (alcancía), se ingresen en cuenta—operación que puede realizarse en cualquier tiempo, á voluntad del imponente—se abonan intereses al tipo indicado de 3 y medio por 100 anual.
El imponente sólo podrá disponer del referido ingreso inicial de ocho pesetas contra devolución de la hucha (alcancía) que se lo hubiese entregado.

Cajas de Alquiler

EL BANCO ESPAÑOL DEL RÍO DE LA PLATA, Sucursal de Valencia, se complace en poner á la disposición de sus clientes los departamentos de las CAJAS que tiene destinadas para el servicio de joyas, documentos etc., etc.

Tarifa de alquiler de los compartimientos

MODELOS	DIMENSIONES			Capacidad en decímetros cúbicos	PLAZO			
	Alto m.	Ancho m.	Profundidad m.		Por tres meses	Por seis meses	Por un año	Por un año
1	0'19	0'22	0'50	20'90	5	12'50	20	30
2	0'25	0'34	0'50	42'50	6'50	18	25	50
3	0'25	0'38	0'50	47'50	10	25	35	60
4	0'40	0'34	0'50	68'00	15	32	40	75
5	0'40	0'38	0'50	78'00	15	36	45	85

EL BANCO ESPAÑOL DEL RÍO DE LA PLATA, de acuerdo con lo dispuesto en el art. 22 de los Estatutos, admite los depósitos en custodia de acciones de este Banco, sin comisión ni gasto alguno para sus propietarios.

POR TELEGRAMA Y TELÉFONO

Servicio telefónico de la madrugada de ayer

DE MADRID

Premios

El Gobierno y la empresa de tranvías piensan recompensar a 19 conductores y cobradores por su conducta durante estos días.

Los periódicos

Dejaron de publicarse «El Mundo», «La Tribuna» y «Diario Universal». No se coaccionó a los vendedores.

Las corridas de toros

Se han suspendido las corridas de toros de mañana en Madrid, Barcelona, San Sebastián y Gijón.

Ordenes energéticas

Por la tarde circuláronse órdenes energéticas contra los huelguistas.

Centros clausurados.- Colisiones y heridos.

Han sido clausurados todos los centros obreros. Los guardias de Seguridad van armados de certerollos. Después de despejar los húsaes, fué necesario montar cuatro ametralladoras. Hubo diversas colisiones, resultando varios heridos.

Detención.- Ofrecimientos

Ha sido detenido el autor de la muerte de un guardia civil.

El duque de Bivona ha visitado al ministro manifestándole que la directiva de la Gran Peña ha acordado ofrecerse colectivamente y socorrer a los policías y civiles heridos.

La información

Las informaciones son defectuosas por las dificultades con que se tropieza para hacerlas.

Trenes que no llegan

Alicante.—El rápido de Madrid de ayer tarde ha llegado a las tres de la madrugada. Faltan el mixto de Madrid y el rápido de Andalucía. El correo de Andalucía dícese que está detenido en Novelda.

Entierro

Bilbao.—Se ha verificado el entierro de las víctimas, constituyendo una sentidísima manifestación de duelo.

Cargas de los civiles.- Sabotaje.

Oviedo.—Los civiles han disuelto unos grupos en la Alameda, dando cargas. Recíbese noticias de los pueblos, diciendo que los obreros emplean el sabotaje.

EN BARCELONA

La autoridad militar facilitó la siguiente nota: «Después del decreto estableciendo el estado de guerra, hubo varias agresiones, que fueron contestadas con energía por las parejas de escolta, que causaron entre los revoltosos cinco muertos y nueve heridos. También fué herido en la plaza de España un guardia civil, que falleció poco después. No existe alteración de orden público. Han sido clausurados la Casa del Pueblo de la calle de Aragón, la Casa del Pueblo del distrito quinto y el Casino de Unión Republicana Gracienense. Desde esta sociedad, situada en la calle de Salmerón, se disparó contra los tranvías, siendo desalojado el local á viva fuerza, por estar las puertas cerradas, las cuales hubo que forzar. Fué registrado el local, encontrándose un rastro de sangre y desperfectos ocasionados por los que huyeron. Igual determinación se tomará con otras entidades, persiguiéndose y castigándose á cuantos produzcan disturbios.»

Graves sucesos en Yecla

Tres paisanos muertos y doce heridos.- Un civil muerto y cinco heridos

Yecla.—Al cumplimentar la orden del alcalde, de cerrar la Casa del Pueblo, hubo un choque con los civiles. Resultaron de la refriega muerto uno de los guardias y cinco heridos, ocasionando con su fuego doce heridos conocidos y tres muertos. De los primeros ha fallecido, de resultados de las heridas, el concejal Sebastián Pérez. Entrado del suceso el jefe de la comandancia de la guardia civil de Murcia, se personó en dicha población, con fuerzas á sus órdenes, ordenando la formación del procedimiento por agresión á fuerza armada, y detenido, como complicados, á 993 individuos.

En las provincias de Alicante y Murcia.

He aquí un resumen, con carácter oficial, de los sucesos desarrollados el lunes en las provincias de Alicante y Murcia: Villena.—Sax.—Elda.—El día 14, los revolucionarios destruyeron en la estación de Sax los aparatos telefónicos, y produjeron algunos destrozos en un pontón, cercano á dicho punto, torciendo los trenes. El coronel del regimiento de la Princesa, jefe de las fuerzas de protección de toda la zona, se personó en Sax, para restaurar el orden, consiguiendo, dejando guardada la estación de dicho punto y la de Santa Eulalia, y pozos artesianos que surten de agua á Alicante. Como presuntos responsables de los hechos realizados en esta zona, han sido de-

tenidos 21 individuos, y conducidos á Alicante, donde se incoan procedimientos, tal vez con carácter sumarísimo.

(POR TELEFONO)

Madrid, 16, 1 madrugada.

Pedreas y detenciones

En los barrios bajos han sido apedreados algunos escaparates. La fuerza pública dió varias cargas y disolvió á los grupos. Por las calles pululan numerosos obreros con traje de mecánica y gorras claras.

Se dice.-Repartiendo pasquines.

Dícese que entre los documentos cogidos al Comité de huelga figuran los nombres de personas que dirigirán la política, caso de que continuara el movimiento. Un oficial de civiles detuvo en la calle de Alcalá al dependiente de comercio, Eladio Soto, que repartía pasquines.

Raciones.-Más detenciones y cargas.

En los Cuatro Caminos las tropas repartieron mil raciones entre los vecinos. Han sido detenidos seis hombres y tres mujeres que se distinguieron alentando á los grupos. La guardia civil ha disuelto grupos en Chamartín, Ciudad Lineal y barrios de la Prosperidad y la Guindalera. Un grupo, compuesto de su totalidad de mujeres y niños, iba dando gritos. La policía de caballería los disolvió. En Carabanchel hubo conatos de huelga, que fueron sofocados. En Tetuán dió la fuerza pública varias cargas y hubo algunos contusos. Anochecido se han formado grupos de obreros que fueron dispersados, incluso en la Puerta del Sol. Han aumentado las detenciones.

Los ferrocarriles de Cáceres y Mediodía.

El ministro de Fomento confirma que algunas secciones del ferrocarril de Cáceres á Portugal y del Mediodía han anunciado la huelga para el 19. Confía en que aún retifren los oficios.

Otros detenidos

En la calle de Pizarro fueron detenidos varios obreros que intentaban reunirse. Llevaban proclamas y notas para la formación de un Comité local. A un marmolista de la calle de Alcántara se le han recogido 6.000 proclamas.

Los trenes

Los trenes han salido á la hora ordinaria y han llegado con retraso.

El abastecimiento del pan.- Contra los repartidores de proclamas.

Sánchez Guerra ha manifestado que se han publicado la mayoría de los periódicos. El abastecimiento de pan se hace con dificultad. En las afueras se nota más la huelga. Aumentan las detenciones. Investigase el paradero de varios repartidores de proclamas que contenían conceptos gravísimos.

EN ZARAGOZA

Zaragoza.—El capitán general ha publicado un bando excitando al comercio á abrir mañana y que los obreros reanuden el trabajo. Los tranvías van custodiados por los civiles.

Tipógrafo que intenta suicidarse.

En la dirección de Seguridad ha declarado el tipógrafo Luis Torrens, en cuya imprenta se tiró un manifiesto y proclamas revolucionarias. En un descuido del inspector Lema, se lanzó al patio, fracturándose el cráneo. Se halla agonizando.

Detenciones

Han sido detenidos varios huelguistas que en la estación del Norte aparecieron á un maquinista. Siguen las precauciones.

EN ALICANTE

El «Bonifaz».-A un castillo

Alicante.—Las tropas ocupan los puntos estratégicos. La marina y el cañonero «Bonifaz» vigilan los muelles. Han sido encerrados en el castillo de Santa Bárbara los detenidos ayer en Elda y Sax. Siguen las detenciones. Los trenes van lentísimos para evitar accidentes.

En Gobernación

Sánchez Guerra ha dicho á los periodistas que en Valencias hubo esta mañana alguna agitación entre los obreros. Se han practicado registros en algunas casas de la calle del Desengaño y otras, hallándose documentos curiosos é importantes, que revelan la organización de un complot. Preguntado el ministro si se había aplazado la reunión de la Asamblea de parlamentarios, dijo: «Eso es cosa muy secundaria.» El gobernador civil de Logroño ha comunicado que desde una altura fué tiroteado un tren, sin consecuencias, cerca de Briones. En Miranda han reanudado el trabajo 47 obreros del Sindicato Nacional de Maquinaria Agrícola.

Lo que dice Dato. Otras detenciones.

Acerca de la detención de Cordonsillo y el comité de huelga, dijo Dato que nada sabía. El general La Barrera, ha comunicado que

se han practicado muchas detenciones, sin especificar la calidad de los detenidos. Por ahora—agregó Dato—no celebraremos Consejo por el exceso de trabajo que pesa sobre los ministros.

Nuevos sucesos en Madrid.-Dos heridos y más detenidos.

Sánchez Guerra ha manifestado que en el barrio de la Guindalera una pareja de civiles disparó contra un grupo, causando dos heridos graves. Se han practicado nuevas detenciones. En Valencias, el Pacífico y Puerta de Atocha, han sido colocadas ametralladoras.

Disparos contra un tren.-Guardaaguja muerto.

Barcelona.—Desde la puerta del Clot los huelguistas hicieron 20 disparos contra un tren. En Sabadell han matado á un guardaaguja. La máquina que intentaba tomar un tren fué tiroteada.

Reunión en Ríotinto

El ministro y los directores generales se reunieron y el Gobierno ha cambiado impre- Sánchez Guerra dice que en Madrid se afianzan los servicios.

Los mineros de Ríotinto

El ministro de la Gobernación ha manifestado que en Ríotinto se ha iniciado la huelga de los mineros.

En Sabadell

Esta tarde los huelguistas tuvieron un choque con fuerzas de Vergara. Se sabe que el choque fué serio.

Detención de Marcelino Domingo

Barcelona.—Oculto en una casa ha sido detenido Marcelino Domingo. Se le ha trasladado á bordo del crucero «Reina Regente», fondeado en el puerto.

Los sucesos de Vizcaya

El viaje del crucero «Alfonso XIII» á Bilbao obedece á los sucesos de Vizcaya, como medida de precaución, teniendo en cuenta su importante dotación. De este modo, los elementos de desembarco que posee, podrán ser utilizados en un momento dado, para acudir á todas las poblaciones del litoral.

La Asamblea de parlamentarios.-Tren tiroteado.-El «Alfonso XIII».

Sánchez Guerra ha manifestado que la Asamblea de parlamentarios de Oviedo es un asunto relegado á segundo término. Confirmando que otros comités locales de huelga han sido detenidos en provincias. Conocemos—añadió—todos los planes de los revolucionarios. En Briones (Burgos) ayer fué tiroteado desde unas alturas un tren de mercancías, sin consecuencias. Ha llegado á Bilbao el acorazado «Alfonso XIII», procedente de Vigo, á una velocidad de 18 millas.

Toros

SAN SEBASTIAN

Pastor, Gallo, Joselito y Belmonte

Los de Santa Coloma, superiores. Pastor muleta confiado y mata después de un buen pinchazo. (Aplausos.) Al salir el segundo se inutiliza una pezuña y es sustituido. Gallo lo toreó superiormente con verónicas. Lo despacha de media buena y un descabello. Se le concede la oreja. Joselito mata al tercero de una defectuosa. Belmonte pasa al cuarto desconfiado y deja una buena estocada. (Aplausos.) Pastor despacha al quinto de una buena, un poco baja. Gallo muleta al sexto con precauciones. Suelta tres mandobles y descabella, oyendo una bronca. En el séptimo, Gallo es aplaudido con entusiasmo al hacer los quites. Deja unos pares artísticos y acaba con cuatro pinchazos y dos intentos. Belmonte muleta valientemente. Emplea un pinchazo, una delantera y un descabello.

OCANA

Grave cogida de Rodalito

Los toros de Sánchez, mansos. Rodalito sufrió una cornada en la ingle y está gravísimo. Gavira mató cuatro toros.

CORDOBA

Los de Santamaría, broncos. Merino y Torerí, bien. Facultades, colosal. Se le dió una oreja y un rabo.

PLASENCIA

Los bichos de Llen, bravos. Angelete colosal toreando y matando. Cortó dos orejas. Pepe Mora superiorísimo, tanto toreando como con la muleta y el estoque. Fué ovacionadísimo. Ambos diestros fueron sacados á hombros.

GIJON

Se ha celebrado la segunda corrida de Feria, lidiándose ganado de Sánchez que ha resultado bueno. Vázquez mató sus bichos de dos volapiés, cortando dos orejas. Gaona superior concediéndosele otra. Torquito cosechó otro apéndice. Laritá fué cogido infinidad de veces, resultando ileso.

JAEN

Los toros de Sotomayor, difíciles. Saleri, Malla y Silveí, se portaron valientemente.

La guerra europea

Los alemanes atacan y pierden tres compañías

En Rusia se ha abierto un proceso contra Guillermo

Comunicado francés

París.—El comunicado de las tres de la tarde dice así: «Progresamos al Oeste de la carretera de Craonne. Bombardeo en el resto del frente francés. Por la noche, tranquilidad.»

Comunicado oficial italiano

Roma.—El comunicado oficial dice así: «Pequeños combates de patrullas en Frigidio, Dosso y el valle Parola. El enemigo ha sido rechazado.»

Las memorias de Gerard.- Raid aéreo.

Londres.—Mr. Gerard, ex embajador de los Estados Unidos en Berlín, en sus memorias publicadas por el «Daily Telegraph», describe la entrevista que celebró con el kaiser en Octubre de 1915. El kaiser dijo: «No hubiese autorizado el torpedero del «Lusitania» si hubiese conocido el proyecto, pues ningún «gentleman» puede consentir la muerte de tantas mujeres y niños.» El kaiser estaba muy nervioso y se expresó con amargura respecto á los Estados Unidos, repitiendo diferentes veces: «América hará bien en ponerse en guardia después de la guerra, pues no toleraré que haga de las suyas.»

Londres.—Los alemanes efectuaron un raid aprovechándose del hermoso tiempo reinante. En Southend el cielo apareció de repente lleno de aeroplanos que venían por todas direcciones y que volaron sobre la ciudad durante unos diez minutos, especialmente sobre los barrios pobres, donde resultaron con desperfectos 27 casas, 17 de ellas en una misma calle. La mayoría de las bombas cayeron sobre un grupo de turistas que se dirigían á la estación. La explosión de los torpedos aéreos fué terrible. Una bomba mató á una muchacha que pasaba por la calle, arrancándole los vestidos y convirtiendo su cuerpo en una masa informe. Los aeroplanos británicos persiguieron rápidamente á los alemanes, obligándoles á huir hacia el mar. A media noche la cifra de muertos se elevaba á 30, de ellos 20 mujeres.

Lanzamiento de bombas.- Los prisioneros rusos en el frente austriaco.

Londres (nota oficial).—«Los aviones enemigos han lanzado cuarenta bombas sobre Southend, matando á ocho hombres, nueve mujeres y seis niños é hiriendo á cincuenta personas. En Rochford han sido heridos dos hombres. En Margate han caído cuatro bombas sobre una casa deshabitada, sin causar ninguna víctima.»

Roma.—El correspondiente de guerra del «Corriere della Sera» en el frente italiano dice que en Vallarsa los austriacos han hecho de Fozzaccio una verdadera fortaleza abierta en la roca, para cuyos trabajos han ocupado numerosos prisioneros rusos que el alto mando austriaco continúa haciendo trabajar en primera línea. El empleo de los rusos no cesó ni cuando en el frente occidental austriaco fraternizaban austriacos y rusos.

Goumaris procesado.- Libro diplomático.

Athenas.—El Gobierno ha decidido que Goumaris, que se halla ahora en Italia, comparezca ante un tribunal especial. Athenas.—El Gobierno publicará un libro diplomático que contendrá escritos oficiales sobre la alianza greco-serbia y otros documentos que demuestran la obligación de Grecia de ponerse al lado de la Entente.

La dimisión de Henderson

Carnarvon.—Lloyd George, aceptando la dimisión de Henderson como miembro del Gabinete, después de la decisión del partido laborista, en favor de enviar delegados ingleses á Estocolmo, conferencia que presidió Henderson, le ha escrito la siguiente carta: «Los compañeros de Gabinete y yo recibimos con satisfacción su afirmación de ayudar para la prosecución de la guerra hasta su victorioso fin. Hay, sin embargo, ciertos hechos que es preciso poner en conocimiento del pueblo. Los demás miembros del Gabinete han sido comprendidos por vuestra actitud en la conferencia laborista y más sabiendo que en las actuales circunstancias son opuestos á la Conferencia de Estocolmo. Por vuestra insinuación y la de vuestros compañeros laboristas, se decidió diferir semejante anuncio hasta después del mitin del 10 de Agosto. Por varias indicaciones entendiá que usaría de vuestra influencia contra una reunión con enemigos en Estocolmo. Lo ocurrido en Rusia en las pasadas semanas ocurrió fundamentalmente la significación de dicha conferencia. Me declarésteis reconocer que la situación cambió por completo en los pasados 15 días y cualquiera que hubieran sido los motivos para que asistieran delegados de los aliados á la Asamblea de Estocolmo, los sucesos de la pasada quincena demostraron lo poco práctico de esta propuesta. Esta es la impresión que concibieron claramente sus colegas en el Gabinete y los compañeros laboristas en el ministerio. Grande fué mi sorpresa al recibir vuestra carta informándome de que después de cuidadoso estudio habían llegado á la conclusión de no poder seguir otro curso que aquel que coincidiría con la advertencia hecha el día después de vuestra llegada de Rusia. Seguramente fué la conclusión participada al

Gabinete antes de la Conferencia laborista. Cuando hablásteis en la Conferencia no érais sólo un miembro del partido laborista, sino también de un Gabinete responsable. A pesar de ello no creísteis necesario informar á la Conferencia de los puntos de vista de sus colegas y en consecuencia podían creer los delegados que las opiniones de vuestros colegas eran las vuestras. Otro punto importante es que en la mañana del 10 de Agosto recibimos una importantísima comunicación del Gobierno ruso en la que éste nos informó que si bien el Gobierno ruso no pensaba impedir la asistencia de delegados rusos á la Conferencia de Estocolmo la consideraba como una reunión particular y que las decisiones de la misma no podrían en modo alguno obligar ó restringir la libertad de acción del Gobierno. Además, una carta que acompañaba á esta comunicación contenía las siguientes palabras: «Me apresuré á comunicar lo antedicho, porque según un periódico inglés llegado á Rusia se desea ardientemente la Conferencia de Estocolmo y pudiera ser que se utilizara este argumento para influir en el pueblo en favor de la participación de los partidos laborista y socialista en la Conferencia.» Tan pronto se recibió esta información, os la remití para comunicarla á la Asamblea. Se omitió esto, aunque es cierto que hicisteis alusiones á ello en los discursos hablando de una cierta modificación en la actitud del Gobierno ruso, pero hay una manifiesta diferencia entre el efecto producido por esta alusión y el que hubiera producido la información oficial, demostrando que la actitud del Gobierno ruso hacia la Conferencia de Estocolmo es ahora muy diferente de lo que fué. En estas circunstancias no aparece muy correcta vuestra actitud respecto al resto del Gabinete y para con los delegados de la Asamblea, toda vez que á éstos se les dejó en la ignorancia de importantes hechos que necesariamente habrían afectado á sus razonamientos.»

Compañía de estudiantes. Tribunales especiales.- General en libertad.

Petrogrado.—Se ha hecho una subdivisión de tropas de asalto, exclusivamente formada por estudiantes de Moscú, los cuales quieren tomar parte activa en la ofensiva y en el sitio más peligroso del frente. Petrogrado.—Continúan en esta capital las pesquisas para descubrir á los espías y perturbadores que intervinieron en los últimos disturbios. Han sido creados tribunales especiales en algunos puntos de la zona armada, como Kiev, Gítomier y Kremtchoug, para juzgar á los desertores. Petrogrado.—El general Gourko ha sido puesto en libertad, abandonando esta mañana la prisión de Petropaulowsk.

Sturmer.- Servicio restablecido.-Un telegrama.

Petrogrado.—En vista del delicado estado de salud de Sturmer, ex presidente del Consejo de ministros ha sido autorizada su libertad provisional bajo fianza. Petrogrado.—Ha sido restablecido el servicio de ferrocarriles de Tarnopol, con objeto de poder reanudar el transporte de cereales.

Petrogrado.—Los diarios reproducen un telegrama de la embajada de Rusia en París, dirigido á la comisión extraordinaria de informaciones, suplicando á Rourtzef que haga declaraciones sobre el artículo publicado en algunos periódicos extranjeros, denunciando á Lepine y Goriky. Rourtzef ha contestado que confirmaba las acusaciones contra Lenine y los jefes maximalistas que obran como agentes del kaiser. Respecto á Goriky dice: «Como literato nos sentimos orgullosos de él, como político continúa estando ciego.»

Declaraciones de Partchewski.-El empréstito de la libertad.-Un empréstito.

Petrogrado.—El general Partchewski, jefe del ejército del frente Norte, ha declarado en una entrevista celebrada en Riga: «Tengo razones para creer que los alemanes están preparando una ofensiva; pero poseo la esperanza de que nuestras tropas opondrán una valiente resistencia.» Petrogrado.—La suscripción al empréstito de la libertad, ha sido prorrogada hasta la fecha de la convocatoria de la Asamblea Constituyente. Las suscripciones alcanzan ya á 3.000 millones de rublos. Buenos Aires.—El ministro de Hacienda ha decidido presentar al Congreso un proyecto de empréstito del interior, que alcanza á 450 millones de piastras.

La Conferencia socialista.- La nota oficiosa. Los socialistas franceses.

París.—Se ha llegado á un completo acuerdo entre los gobiernos francés y británico para no conceder pasaportes para Estocolmo. Se dice que un acuerdo semejante ha sido establecido con Rusia, cuyo Gobierno se ha apartado definitivamente de los miembros del partido socialista, que quieren asistir á la Conferencia internacional. París.—Mientras que en Flandes no se libraron sino combates de artillería, se desarro-

llaron durante la noche violentísimas acciones de infantería en el frente francés; en la región de Saint Quintin, algunas de nuestras fuerzas, con una tenacidad digna de la más alta admiración, han acabado de arrojar á los alemanes de los trozos de trinchera avanzada en que habían logrado penetrar dos días antes, al Este de Fayet. Por otra parte, en la región del camino de las Damas reanudó el enemigo sus esfuerzos para recobrar las importantes trincheras de que nuestras tropas se apoderaron el día anterior al Sur de Ailles, habiendo fracasado en todos estos ataques el enemigo, que ha debido ceder todavía algún terreno. En el resto del frente, sobre todo en la Champagne y en las orillas del Mosa, se ha mantenido activísima la acción de la artillería. Los alemanes han bombardeado nuevamente la ciudad de Reims, causando víctimas también entre la población civil. Es de notar el botín apresado por los ingleses como consecuencia de su último acción ofensiva en Flandes; los prisioneros hechos son 454 y seis los cañones de que se han apoderado.»

París.—En un discurso pronunciado en Champigny, ante sus electores, Albert Thomas, hablando de la Conferencia de Estocolmo, ha relatado cómo se estableció el acuerdo del partido socialista sobre el texto de la moción que propone á la Conferencia las mismas condiciones que el personalmente ha reclamado siempre. Ha explicado que no se trata para los socialistas de querer la paz y la conciliación en Estocolmo por medio de un compromiso, sino de afirmar solemnemente ante la Internacional y ante la opinión de todos los países, una vez hechas las indagaciones necesarias, las responsabilidades de la guerra y lo que constituye para Francia y las naciones aliadas el derecho y la justicia. La Federación socialista del Sena, examinando la cuestión de la Conferencia de Estocolmo, ha adoptado por 8.877 votos contra cuatro, una moción pidiendo la reunión de un Congreso socialista nacional en caso de que les sean negados los pasaportes.

Comunicado oficial italiano

Roma.—En nuestro frente fracasó la acción intentada en Votice, por los aviadores enemigos. Los aviones han cañoneado las verdaderas obras militares de Modreiza (Tolmino), causando grandes daños. Visita al frente italiano

París.—Poincaré, Bourgeois, Boselli y Sonnino estuvieron en el frente italiano visitando al rey de Italia y Poincaré le entregó medallas y cruces francesas. Un nuevo raid.-No hay local

Londres.—El total de víctimas causadas por el raid de Routhend han sido 32 muertos y 43 heridos. Estocolmo.—El Gobierno sueco ha acordado negar todos los locales que se soliciten por los organizadores de la Conferencia socialista. Esta se celebrará en Cristianía ó en otra población. Contra el kaiser.-Hundimiento

Petrogrado.—Se ha abierto proceso contra el kaiser con buen acopio de datos por incendiario, corruptor y enemigo de la paz del mundo. Londres.—Por haber chocado con una mina que iba á la deriva, se ha hundido en el mar del Norte un destructor inglés. Se han salvado el capitán, dos oficiales y 43 marineros. Choque de trenes

Petrogrado.—Por una equivocación del guardaaguas, chocaron el rápido de Moscú y un tren de mercancías que se encontraba en la vía muerta de la estación de Kichers. Resultaron 40 muertos y 70 heridos. Tres compañías prisioneras.-En el Mosa.

Londres.—Hemos rechazado el ataque alemán contra Witschaete y Steenbeek, haciendo tres compañías prisioneras. Las trincheras de Nueva Chapelle fueron atacadas violentísimamente sin resultado. Hubo gran actividad aérea, siendo derribados 11 aviones enemigos y perdidos dos nuestros. París.—En ambas orillas del Mosa la lucha de artillería ha sido concentrada en Cerny, bosque de Croumieres y sector de Carsbach. Han sido rechazados grupos alemanes á los que hicimos muchos prisioneros. Submarinos para España

En breve saldrá de Italia el crucero «Extremadura», conduciendo submarinos españoles. Comunicado francés

París.—Hubo acciones de artillería al Norte del Aisne, Champagne y ambas orillas del Mosa. En un golpe de mano, cerca de Tour de París, capturamos ametralladoras y material. Los alemanes han bombardeado Reims, lanzando cien proyectiles. Oriente: Hubo acciones de artillería vivas en ambas partes de la zona de Bagdad en dirección á Budirmina. Las patrullas turcas penetraron en las trincheras británicas del valle del Struma, siendo rechazadas. Abandonaron muertos y prisioneros. Comunicado oficial ruso

Petrogrado.—El comunicado oficial dice así: «Frente rumano.—En la región de Kna, después de un combate encarnizado, los rumanos ocuparon el pueblo de Escenir y desalojaron al enemigo de la altura Suroeste de Grocezia. El combate continúa. En Gossany rechazamos al enemigo. Los adversarios bombardearon Molechadchi y Livinianka. En el mar Negro, región de Linapa, destruímos dos chalupas y veintidos veleros turcos cargados.»

A. SERRANO

SIGUE LA INFORMACIÓN EN CUARTA PLANA

DE LA REGION

CULLERA

Luis Fenollar, de 73 años, casado, de oficio corredor de granos, cansado de vivir, ha puesto fin a sus días esta mañana...

El hecho, según versiones, es que el tal Fenollar, apodado «Lipo», a las ocho de la mañana, sostuvo una acalorada discusión con su mujer...

Poco después, al enterarse la familia del suicidio, dio parte al juzgado, no tardando en presentarse en el lugar del suceso el juez don Juan Diego...

El difunto nunca tuvo perturbadas las facultades mentales.

Corresponsal.

EL TIEMPO

Servicio especial meteorológico de la Federación Agraria de Levante

15 Agosto de 1917.

Continuando la evolución del ascenso barométrico iniciado ayer, las altas presiones remontan hacia el Norte...

Mediante tal proceso atmosférico los vientos fuerzan a los rumbos del N. y en Valencia ha soplado ya hoy NE. fresco...

La temperatura fué ayer, por efecto del poniente, muy elevada en la faja del litoral, dándose las máximas siguientes: Alicante, 32°; Castellón, 35°; Murcia, 34°; Valencia, 33°...

Noticias teatrales

PLAZA DE TOROS

La función anunciada para mañana viernes ha despertado extraordinaria animación, por tratarse de un fin benéfico y ser el programa extraordinario de verdad.

Como ya se ha dicho, se representarán las aplaudidas zarzuelas «El día de la Africana» y «Gigantes y cabezudos».

También se ejecutará un selectísimo concierto a cargo de excelentes artistas.

Pablito Gorgé cantará la canción del Clondrón, de «Maruxa», página musical que interpreta a maravilla y que tan ruidosos aplausos le hace conquistar.

El notabilísimo barítono Isidoro Espert cantará el prólogo de la ópera «Pagliacci», en cuya obra se revela como artista de grandes méritos.

Y la hermosísima tiple cantante Elena Todolí interpretará una inspiradísima composición en la cual hará gala de su portentosa voz.

Todo esto, unido al interés que demuestra el público porque le toque alguno de los regalos de la Junta de las Colonias Escolares y la gran baratura de los precios, hace augurar que el lleno de mañana noche será rebosante.

Puerto

Buques entrados el día 15:

Vapor español «Conde Wilfredo», de Barcelona, con pasaje y cargo general, de tránsito, de Requena é Hijos.

Vapor francés «Italie», de Marsella, de Antonio Camoin, con lastre.

Vapor español «Miramar», de Palma de Mallorca, con pasaje, valija y cargo general, de Juan Domingo Carles.

Despachados el mismo día:

Vapor japonés «Hikosan Mami», para Liverpool, de Antonio Camoin, fletes pagados en ésta, habiendo tomado sobre 40.000 cajas de cebollas, 1.200 de naranjas y cargo general.

Vapor español «Conde Wilfredo», para Habana y escalas, con pasaje y cargo general, de Requena é Hijos.

Vapor francés «Italie», para Buenos Aires, con cargo general, de Antonio Camoin.

Vapor español «Rita», para Génova, de Tayá, con cargo general.

Vapor español «Cabo Higuer», para Barcelona, con cargo general, de Hijos de Nogué.

Vapor español «Betis», para San Esteban de Pravia, con lastre, de la Compañía Española.

Sucesos

UN TIMO DE 1.500 PESETAS... POR BOBO.

Si, lector. Hay individuos predestinados a dejarse engañar, como los hay dedicados a timar á los bobos.

Y en el sentido de hombre de buena fe, de cándido, podemos presentar á Juan Luis Martínez Gómez, vecino y comerciante de Segorbe, á quien anteaer, de la manera más burda, le timaron 1.500 pesetas.

Vino nuestro hombre á pasar unos días en Valencia, con objeto de tomar baños de mar, y se alojó en la hospedería «La Torera».

Cuando iba á tomar el tranvía en la Glorieta, para marchar al Grao, otro sujeto, que iba detrás de él, le llamó la atención sobre llevar el pantalón enganchado en el zapato.

Ambos individuos subieron en el mismo coche, marchando juntos, conversando de cosas indiferentes.

Cuando llegaron al Grao, se les acercó otro sujeto, que se fingió inglés, y habiéndose

mente entabló conversación con el de Segorbe y su acompañante.

El inglés dijo que era enviado de una gran casa carbonera, y que había venido para nombrar aquí un representante.

El comerciante segorbinó se dedica precisamente al negocio de carbones minerales, y halagándole las proposiciones del inglés, consiguió que éste le cediera la representación pero con una garantía de 1.500 pesetas.

Martínez no llevaba más que 300 pesetas, y á fin de no perder el negocio rogó al inglés y á su acompañante que vinieran con él á la capital para hacer entrega de la garantía.

En efecto, en «La Torera» tomó 500 pesetas que guardaba en un equipaje, y de casa de un cliente suyo cobró 700 pesetas, formando con las tres partidas un total de 1.500 pesetas.

El señor Martínez entregaba directamente al inglés la cantidad estipulada, pero su amigo (llamemos así al primero que encontró al subir en el tranvía), se incautó de las 1.500 pesetas, diciéndole: —No sea usted cándido, porque hay muchos timadores y se debe vivir prevenidos. A ese inglés ni usted ni yo le conocemos, y debe usted asegurarse antes de entregar la cantidad.

El comerciante encontró muy acertado lo dicho por el amigo, y los tres, á paso lento, marcharon hacia la Catedral.

Frente á la Capilla de la Virgen, preguntó el inglés qué templo era aquél, y satisfecha su curiosidad, sintióse muy religioso y propuso á sus acompañantes entrar á rezar una salva.

—Este hombre, es un buen cristiano—dijo el segorbinó á su amigo—y yo creo que no hay necesidad de documento alguno.

—Desengáñese usted—replicó el amigo—, una garantía escrita, nunca está de sobra.

Y dicho esto, rogó al inglés que compra-

ra del estanco que hay en la plaza un pliego de papel sellado de dos pesetas.

El inglés volvió un instante después, con un pliego de 10 céntimos, objetándole el amigo que aquello no servía.

—¡Fé yo con él—dijo el amigo—y así nos cambiarán este pliego por uno de dos pesetas, para extender el contrato.

El señor Martínez quedó sentado en un banco de la iglesia, esperando el regreso de sus dos timadores, hasta que, cansado de esperar y convencido de la mala operación financiera que había realizado, se decidió á dar parte del hecho al juzgado de guardia.

¿Los hay ó no los hay bobos?

APARICION DE UN CADAVER.

Ayer por la tarde apareció flotando sobre las aguas, en el transversal de Poniente, frente adonde se carga el mineral, el cadáver del vecino de Fraga, Mariano Barraón, que se suicidó arrojándose al mar.

El juzgado de Pueblo Nuevo del Mar se personó en el mencionado punto y ordenó el traslado del cadáver al depósito judicial, en donde se le practicará hoy la autopsia.

AMAGO DE INCENDIO.

A la una y media de la madrugada se dió aviso al reglón de Bomberos del Ayuntamiento de que en la casa número 1 del camino de Burjasot había fuego.

Inmediatamente salió el personal con el material necesario; pero afortunadamente, á pesar de haber acudido á los pocos momentos de recibir el aviso, ya habían extinguido el fuego los vecinos.

La casa en donde ocurrió el incendio es una casa de comidas que existe á la entrada del camino de Burjasot, propiedad de Claudio Martínez, y se inició en la cocina.

Al lugar del suceso acudió el alcalde de barrio, don Eduardo Aguilar, y los guardias de Seguridad números 172 y 41.

Nuestro mercado

11 de Agosto.

HARINA DE MAIZ. Blanca, de 39 á 40 pesetas los 100 kilos. Amarilla, de 39 á 40 id. jd. SALVADOS. Candeal tercera, á 24 pesetas los 69 kilos. Cuarta, á 19 id. jd. Cuarta media, á 18,50 id. id. Idem roja, á 18 id. id. De trigo duro, á 26,50 los 100 kilos. Floreta, á 12,50 los 50 jd. Gordo, á 23 los 100 id. Mediano arroz, 1.ª á 45 jd. id. Idem id. extra, á 47 jd. ARROCES. Elaborados 00, á 55 pesetas los 100 kilos sin envase. Idem 0, á 55,50 id. jd. Los demás números, á 0,75 más por clase elaborada. En cáscara, á 39 id. jd. Mercado flojo. ALUBIAS. Amouquillú, á 53. Mercado encalmado. Sin existencias. Mercado tendencia á baja. CACAHUET. Blanco 1.ª, á 37 pesetas los 50 kilos. Idem 2.ª, á 36 id. Encarnado 1.ª, á 37 id. Idem 2.ª, á 36 id. 3 g á granos 1.ª, á 37 id. Idem 2.ª, á 35 id. Idem 3.ª, á 35 id. Idem animado. ALMENDRAS. De Mallorca, á 2,75 kilo sin cáscara.

Corrientes, á 175 kilo sin cáscara. Escogida fina, á 203 pesetas. Avellaneda, á 210 id. Mollar con cáscara, á 64 los 50 kilos. Marcona, á 33 pesetas arroba. Idem común, á 29. Idem en cáscara, á 4,75 pesetas barchilla. Almendra común, cáscara, á 4,25 pesetas barchilla. Tendencia encalmada. ANIS. Andalúz, á 74 pesetas los 100 kilos en esta estación. AVELLANAS. Grano primera, á 175 pesetas los 100 kilos. Idem segunda, á 165 id. id. Cribada, á 52 los 50 kilos. Cáscara corriente, á 50 pesetas los 58 kilos. Negreta, á 54 id. id. Estos tres últimos precios se entienden en estación Reus. Tendencia sostenida. PINONES. A 210 pesetas los 100 kilos en esta estación. Tendencia firme. OARBANZOS. Pelones, de 48 á 50 granos onza, á 62 pesetas los 100 kilos. Idem de 53 á 53 id. id. Idem, de 56 á 60 id., á 54 jd. d. Idem, de 63 á 75 id., á 551 jd. d. Menudo, sin existencias. Arrugados de 45 á 47, á 68 id. id. Idem, de 48 á 50, á 64 id. id. Idem, de 50 á 53, á 58 id. id. Idem de 55 á 60, sin existencias. De Castilla, de 35 á 36 jd., á 145 id. Idem de 39 á 40 id., á 125 id. Idem de 41 á 43 id., á 115 id. Idem de 45 á 46 id., á 105 id.

AZUCARES. Blanquilla 1.ª, á 131 pesetas los 100 kilos. Florete terrón, á 133 id. id. Filón, á 155 pesetas los 100 kilos. Cortadillo, á 157 id. jd. Centrifuga, á 117 id. CANELA. Fina, á 10; 2.ª, 9; 3.ª, á 8 plus. kilo. Manila, á 5 id. jd. CAFES. Yauco, á 3,65 pesetas kilo. Caracoí Yauco, á 3,50 id. Moka, á 4,50 id. Hacienda, á 3,50 id. id. CACAOS. Guayaquil, á 3,25 pesetas kilo. Fernando Póo, á 2,95 id. id. Caracas 1.ª, á 4,50 id. id. Idem 2.ª, á 3,75 id. id. PIMIENTOS. Primera, á 2 pesetas kilo. Segunda, á 1,50 id. id. Plé primera, á 1,60 id. id. Vera, á 2,50 id. id. AZAFRAN. Las últimas operaciones han sido á los precios siguientes: Superior corriente, bueno, á 93 pesetas el kilo, ó sea á 132 reales bra. HARINAS. Según convenio con la Junta de Subsidios, los precios que registran son los siguientes: Entera 2.ª, á 43 pesetas los 100 kilos. Idem 1.ª, á 52 id. jd. Flor, á 53 id. id. Especial «redonda», á 54 id. jd. TRIGOS. Candeal Arévalo, á 41,50 pesetas los 100 kilos. Rubión Gomocello, á 41 id. id. Duro extremeño, á 39 id. id.

Para instalaciones electrohidráulicas para riegos, dirigirse á VOLTA SOCIEDAD ANONIMA Pascual y Genís, 26, a Casa de gran experiencia en esta clase de instalaciones y que cuenta con grandes existencias en bombas y maquinaria eléctrica para montajes rápidos y de gran rendimiento.

La curación del Venéreo, Sífilis é impotencia puede decirse que ya es un hecho cierto, seguro y rápido gracias á los maravillosos medicamentos del profesor DONNATTI, de Roma. Jamás la célebre frase del gran conquistador César Augusto, puede aplicarse mejor que á los célebres medicamentos DONNATTI, que apenas introducidos en España se han puesto á la cabeza de todos sus similares nacionales y extranjeros, por sus grandes virtudes curativas.

Mata-Ladillas MENCHETA Es el único líquido inofensivo que no mancha y las hace desaparecer en el acto. No confundirlo con las imitaciones que no dan resultado. DE VENTA en la Farmacia y Laboratorio Mencheta, calle San Vicente, número 149. Caldera de vapor Compraré una de 25 á 35 caballos, tubular, desmontable. Talleres de maquinaria Vilanova Hermanos. Camino del Grao, 201, Valencia.

Venta de un mercado de hierro, en muy buen uso, propio para una población de alguna importancia, con veinte casillas ó departamentos para la venta y cubiertos con planchas de zinc. Se venderá por precio módico y sin razón en la administración de consumos de la ciudad de Segorbe.

Limpiar de trigo cast. nueva, se vende en buenas condiciones. Se puede ver el trabajo. Razón: Federico Belenguier, calle del Pintor Vilar, número 3.

Gramófono Se vende uno, por 70 pesetas, marca Gramophone, con 47 discos. Por 60 pesetas se dura todo. Razón: Bisbe, 11.

Gramófono Se vende uno sin botas, lo más elegante que se conoce. Es una verdadera ganga. Durán razón: Bisbe, 11.

COMPRO en competencia toda clase de LIQUROS, tanto antiguos como modernos; papel, metales y lana desde una peseta hasta 25.000. Diríjase á Joaquín Lloris, Augusta de la Compañía, 2, frente al Archivo General de Valencia.

SARNA Lo único que la cura rápidamente, sin baba, es el Antiserico Mart 3 pesetas, frasco; doble 475, en la farmacia Gamir, San Fernando, 34; B. Cuesta, Mercado, 71, y G. Costal, Mercado, 72.

Acordeones superiores Los talleres en la fábrica de Rafael Torres, calle de Marcellina, 5. Valencia. En la misma casa se componen acordeones y cajas de música y hacen cambios y reformas. Precios baratos.

Se compran y venden estanterías, mostradores, eseparras, molinos de café, aceites y toda clase de muebles; también hay varios depósitos para aceite, de 100 arrobas. Despacho: Clarachet, 9, entrada á la calle por la plaza de Peliczer y plaza de Pertusa.

CHICOS para repartidores, granando en seguida. Se necesitan en el Plancado Mecánico Gutiérrez. Don Juan de Austria, 6.

“La Española” Sociedad de Sobreseguros del Trabajo Esta sociedad participa á sus abonados que dicha cartera ha pasado á ser propiedad de la Agencia Municipal de Negocios, situada en la calle de Mero 7, Grao.

Maquineros Para trabajar en la fábrica ó en sus casas, se necesitan en la fábrica de calzados de la calle de Timoneda, 11 ó 15 (traviesa de Arrancapiñon, entre las fábricas de Suay y Durá).

Clinica 'La Salud' Director: Dr. Ventura Andreu Curación radical del Venéreo, Sífilis, Matriz y todas las enfermedades secretas. Curación garantizada de la Impotencia por procedimientos modernos. Aplicación del «009» á precios convencionales.—Gratis á los pobres. Consultas por correo. Honorarios muy módicos. Para obreros, de 6 á 8 noches, 050 pesetas. Calle Popul, n.º 1, 1.º (esquina C. Gracia y P. Mercado)

Se alquila un local, con fuerza de vapor, para cualquier industria. Largo 34 metros, ancho 8. Muy buena luz. Razón: Jordana, 24, fábrica de sombreros.

DECALOGO DE LA MADRE Primero. Darás de mamar á tu hijo. Si no tienes bastante leche, llama en tu auxilio al biberón, cuidando de que la leche sea buena y esterilizada. Segundo. Darás de mamar á tu hijo cada dos horas, hasta los tres meses, y después cada tres ó más. Tercero. Entre mamada y mamada el niño no tomará ningún otro alimento. Cuarto. Baña al niño y límpialo bien todos los días y le evitarás muchas enfermedades. Quinto. No darás á tu hijo alimento sólido antes de los cinco meses y entonces hecho con leche, nunca con caldo de carne. Sexto. Cada biberón debe ser usado una sola vez. Inmediatamente que mamá el niño, hay que hervirlo muy bien, lo mismo que la teta. Séptimo. La diarrea es la peor enfermedad del niño. En cuanto aparezca poulo á dieta absoluta y consulta en seguida con el médico, pues al principio es fácil contenerla; después corre mucho peligro de quedarte sin hijo. Octavo. Los mayores enemigos de los niños menores de cuatro años son el vino, el café, la carne y las frutas. Privales de ellos y tendrás muchas probabilidades de conservar á tu hijo. No lo hagas, y cuenta por seguro que pagarás con lágrimas tu desobediencia á este leal consejo. Noveno. El niño necesita tanto como el comer, respirar aire puro. Sácale de paseo lo más que el tiempo, y tus ocupaciones te lo permitan y ventila bien su habitación. Décimo. Vacúnalo tan pronto cumpia tres meses; pero si hubiera epidemia de viruela, llávalo en seguida, aunque tenga menos edad. Para evitar al niño la diarrea, le darás un Papel Yhomar todos los días, en agua ó leche muy azucarada.

Línea de vapores Ibarra y Compañía de Sevilla Servicio rápido con salidas de este puerto todos los LUNES para Alicante, Málaga, Vigo, Villagarcía, Coruña, Santander, Bilbao y todos los MARTES, directo para Barcelona. Servicio corriente con salidas todos los SABADOS para Torrevieja, Alicante, Cartagena, Almería, Málaga, Cádiz Huelva, Bonanza, Sevilla, Vigo, Villagarcía, Coruña, Ferrol, A Coruña, Sanjaez y Bilbao y los MIÉRCOLES para Tarra-gona, Palamos y Barcelona. Admitiendo carga y pasaje. Consignatarios: HIJOS DE NUGUES, calle Sorní, 2, Valencia y Muelle de Poniente, Grao.

Compañía Transmediterránea Servicio rápido para Andalucía, con salidas fijas todos los lunes. El vapor saldrá el lunes 21 Agosto, para Málaga, Cádiz y Sevilla. Servicio rápido para el Norte de España, con salidas fijas todos los viernes. El vapor saldrá el viernes 17 de Agosto para Melilla, Ceuta, Málaga, Cádiz, Vigo, Coruña, Santander, Bilbao y Gijón. Informarán: Delegación de Valencia, Muelle de Poniente, Ietra A, Grao, teléfono 5.255